

DOI : 10.18572/1813-1247-2018-8-3-16

# О КОНСТИТУЦИОНАЛИЗАЦИИ ЮРИДИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ

---

**Виляк Олег Ильич,**  
**председатель Четвертого арбитражного апелляционного суда в отставке,**  
**заслуженный юрист Российской Федерации**  
*oivilyak@4aas.arbitr.ru*

Статья посвящена исследованию некоторых проблем высшего юридического образования. Отмечается существование в России двух моделей высшего юридического образования — универсальной (фундаментальной) и специализированной, при этом обосновывается вывод о необходимости оптимального сочетания, гармоничной взаимосвязи и взаимодействия этих двух моделей. Названная цель может быть достигнута в результате конституционализации юридического образования.

В статье обосновывается необходимость устранения противоречивости и внутренней несогласованности в правовом регулировании организации образовательного процесса и предъявляемых требований к уровню высшего юридического образования.

**Ключевые слова:** конституционное правопонимание, высшее юридическое образование, федеральный государственный образовательный стандарт, специализация, профессиональные компетенции, укрупненная группа специальностей и направлений подготовки «Юриспруденция».

## ON THE CONSTITUTIONALIZATION OF LEGAL EDUCATION

---

**Vilyak Oleg I.**  
**Presiding Judge Emeritus of the Fourth Arbitration Court of Appeal**  
**Honored Lawyer of the Russian Federation**

*The article is devoted to the study of some problems of higher legal education. The existence of two models of higher legal education — universal (fundamental) and specialized-is noted in Russia, and the conclusion about the need for an optimal combination, harmonious relationship and interaction of these two models is substantiated. This purpose can be achieved as a result of the constitutionalization of legal education.*

*The article substantiates the necessity to eliminate inconsistency and internal inconsistency in the legal regulation of the educational process and the requirements to the level of higher legal education.*

**Keywords:** constitutional law, higher legal education, Federal state educational standard, specialization and professional competence, the enlarged group of specialties and areas of training «Jurisprudence».